
UNITÉ 7

Le présent : mon emploi du temps



▪ Verbes en –IR, -OIR, -RE

▪ Leurs désinences sont régulières avec quelques rares variations

▪ Les irrégularités sont dues à l’alternance de radicaux :

▪ Verbes à 1 radical : rire, courir

▪ Verbes à 2 radicaux : partir, sortir, dormir

▪ Verbes à 3 radicaux : vouloir, pouvoir, devoir

▪ Verbes à conjugaison atypique : aller, dire, faire

▪ Verbes en –IR qui prennent les désinences du 1° groupe : offrir, souffrir, couvrir



1 RADICAL
RIRE

je ri-s

tu ri-s

il/elle/on ri-t

nous ri-ons

vous ri-ez

ils/elles ri-ent

COURIR

je cour-s

tu cour-s

il/elle/on cour-t

nous cour-ons

vous cour-ez

ils/elles cour-ent

RI- COUR-



2 RADICAUX

PARTIR

je par-s

tu par-s

il/elle/on par-t

nous part-ons

vous part-ez

ils/elles part-ent

DORMIR

je dor-s

tu dor-s

il/elle/on dor-t

nous dorm-ons

vous dorm-ez

ils/elles dorm-ent

PAR-

PART-

DOR-

DORM-



3 RADICAUX

POUVOIR

je peu-x

tu peu-x

il/elle/on peu-t

nous pouv-ons

vous pouv-ez

ils/elles peuv-ent

DEVOIR

je doi-s

tu doi-s

il/elle/on doi-t

nous dev-ons

vous dev-ez

ils/elles doiv-ent

PEU-

POUV-

DOI-

DEV-

PEUV- DOIV-



3 RADICAUX

VOULOIR

je veu-x

tu veu-x

il/elle/on veu-t

nous voul-ons

vous voul-ez

ils/elles veul-ent

VEU-

VOUL-

DOI-

DEV-

VEUL- DOIV-

je doi-s

tu doi-s

il/elle/on doi-t

nous dev-ons

vous dev-ez

ils/elles doiv-ent



Il est 7 heures pile.

Il est 7 heures et 
quart.

Il est 10 heures et 
demi.

Je me réveille et je me 
lève.

Je fais ma toilette.

Je vais à l’université.

LE MATIN



L’APRÈS-MIDI

Il est midi.

Il est 3 heures moins 
le quart. 

Il est 5 heures moins
10.

Je prends mon
déjeuner.

Je vais à un entretien 
d’embauche.

Je fais les courses.



LE SOIR ET LA NUIT

Il est 6 heures 10.

Il est 9 heures.

Il est minuit.

Je fais du yoga.

Je sors avec mon 
copain.

Je me couche et je 
dors.



ATYPIQUE
DIRE

je di-s

tu di-s

il/elle/on di-t

nous dis-ons

vous dit-es

ils/elles dis-ent

FAIRE

je fai-s

tu fai-s

il/elle/on fai-t

nous fais-ons

vous fait-es

ils/elles font



–DRE -TRE
PRENDRE

je prend-s

tu prend-s

il/elle/on prend

nous pren-ons

vous pren-ez

ils/elles prenn-ent

METTRE

je met-s

tu met-s

il/elle/on met

nous mett-ons

vous mett-ez

ils/elles mett-ent



–IR (DÉSINENCES 1ER GROUPE)

OUVRIR

j’ouvr-e

tu ouvr-es

il/elle/on ouvr-e

nous ouvr-ons

vous ouvr-ez

ils/elles ouvr-ent

SOUFFRIR

je souffr-e

tu souffr-es

il/elle/on souffr-e

nous souffr-ons

vous souffr-ez

ils/elles souffr-ent



DÉSINENCES

personne désinences

1er 2e 3e

1ere pers. sing. -e -s -s / -x

2e pers. -es -s -s / -x

3e pers. -e -t -t / -

1ere pers. plur. -ons -ons -ons / -es (être)

2e pers. -ez -ez -ez / -es (faire, 

être, dire)

3e pers. -ent -ent -ent / -ont

Quiz 

verbes



en

à

de … à

jusqu’à

avant

après

dans

dès

pendant

vers

Nous sommes en automne, en octobre.Nous sommes en 2018.

J’ai rendez-vous à 15 h 45.

Nous avons cours de français de 15 h 30 à 17 h 30.

Nous avons cours jusqu’à 17 h 30.

Avant la leçon, je déjeune.

Après la leçon,  vous rentrez à la maison.

Dans deux semaines nous allons faire le partiel.

J’étudie dès 7 heures du matin.

Pendant le weekend, je me repose.

Vers 16 h 30, nous faisons la pause.



Observez l’emploi du temps de Julie et 
complétez avec la bonne préposition.

1. Aujourd’hui, Julie se réveille …….. 
6 h 30.

2. Elle se met à étudier ………. 7 h.

3. Parce que …… 10 h …… 12 h elle doit 
passer un partiel.

4. Mais …………… le partiel elle va 
prendre le petit-déjeuner avec son 
amie Laure.

5. ………..  le partiel, elle va à la piscine 
………… 13 h 30.

6. ………… 13 h 30 – 14 h, il faut qu’elle 
appelle la Galerie d’art.



Observez l’emploi du temps de Julie et 
complétez avec la bonne préposition.

1. Aujourd’hui, Julie se réveille à 6 h 30.

2. Elle se met à étudier dès 7 h.

3. Parce que de 10 h à 12 h elle doit 
passer un partiel.

4. Mais avant le partiel elle va prendre 
le petit-déjeuner avec son amie 
Laure.

5. Après le partiel, elle va à la piscine 
jusqu’à 13 h 30.

6. Vers 13 h 30 – 14 h, il faut qu’elle 
appelle la Galerie d’art.



D’abord, elle se lève.

Ensuite, elle va à l’université.

Après, elle déjeune.

Puis, elle sort jusqu’au soir.

Enfin, elle va se coucher.

La journée de Julie



0 ∞

rarement parfois

de temps en temps

souvent

fréquemment

toujours

tout le tempsjamais



Complétez avec les bons
adverbes de fréquence.

▪ Elle va au cinéma une fois 
par mois.

Elle y va …………………….

▪ Julie va à l’univesité quatre
fois par semaine.

Elle y va ………………….

▪ Elle va une fois par an en 
discothèque.

Elle y va ……………………

▪ Elle va à la piscine deux fois 
par semaine.

Elle y va ……………………



Complétez avec les bons
adverbes de fréquence.

▪ Elle va au cinéma une fois 
par mois.

Elle y va parfois.

▪ Julie va à l’univesité quatre
fois par semaine.

Elle y va souvent

▪ Elle va une fois par an en 
discothèque.

Elle y va rarement.

▪ Elle va à la piscine deux fois 
par semaine.

Elle y va régulièrement.



Aller à un 
rendez-vous





GALLICISMES
Il est 15 heures…

▪ Je viens de sortir de chez moi.

▪ Je suis en train d’aller à mon premier 
entretien d’embauche. 

▪ On va sortir ce soir.

Le passé récent

Sujet + VENIR + DE + infinitif

Le présent progressif

Sujet + ÊTRE + EN TRAIN + DE + 
infinitif

Le futur proche

Sujet + ALLER + infinitif



1. Mettez les verbes au temps indiqué
entre parenthèses.

1. Je …………………………… (étudier) 
à la bibliothèque. (futur proche)

2. Nous ………………………….. 
(manger) au restaurant. (présent prog.)

3. Ils ………………………. (prendre) le 
bus. (passé récent)

4. Tu …………………………. 
(conduire)? (présent progressif)

5. Vous ………………………………… 
(faire) les courses. (futur proche)

6. Elle ………………………………… 
(prendre) une douche. (passé récent.)

Correction

1. Je vais étudier à la bibliothèque. 

2. Nous sommes en train de manger au

restaurant. 

3. Ils viennent de prendre le bus. 

4. Tu es en train de conduire ? 

5. Vous allez faire les courses.

6. Elle vient de prendre une douche.



la désinence à la 2e personne du singulier est maintenue.

excepté pour les verbes en –IR qui prennent les désinences du 1er groupe

FINIR Présent de l’indicatif Impératif

2e personne du sing.

1re personne du pluriel

2e personne du pluriel

tu finis

nous finissons

finissez !

finissons !

finis !

FAIRE

2e personne du sing.

1re personne du pluriel

2e personne du pluriel

tu fais

nous faisons

vous finissez

fais !

faisons !

faites !vous faites

OUVRIR

2e personne du sing.

1re personne du pluriel

2e personne du pluriel

tu ouvres

nous ouvrons

vous ouvrez

ouvre !

ouvrons !

ouvrez !



2. Conjuguez le verbe OFFRIR à 
l’impératif. (désinences 1er groupe)

OFFRIR

offre !

offrons !

offrez !

1. Conjuguez le verbe CHOISIR à 
l’impératif.

CHOISIR

choisis !

choisissons !

choisissez !



▪ L’impératif négatif se 
construit de manière régulière:

NE + VERBE (impératif) + PAS !

Ne crie pas !

N’agissons pas trop vite !

Ne sortez jamais sans 
prévenir !

▪ L’infinitif négatif :

NE + PAS + INFINITIF !

Ne pas fumer dans
l’ampithéâtre.

Vous êtes priés de ne pas
manger dans la salle d’attente.



Correction

1. Ne viens pas avec moi !

2. Ne partons pas tous
ensemble !

3. Ne roulez pas trop vite !

4. Ne sois pas agité !

5. N’ayez pas peur !

6. Ne soyons pas impatients !

3. Transformez les phrases
suivantes à l’impératif négatif.

1. Tu viens avec moi.

2. Nous partons tous ensemble.

3. Vous roulez trop vite.

4. Tu es agité.

5. Vous avez peur.

6. Nous sommes impatients.



Je suis perdue, il 

faut que je 

demande des

indications.

À 15 heures 45, 

j’ai rendez-

vous à ………… 

Excusez-moi…

Où se trouve ...

Je cherche ...

Pour aller ...



ALLER

CONTINUER

- Allez tout droit.

- Continuez tout droit.

TOURNER

PRENDRE

- Tournez à droite.

- Prenez la première 

(rue) à droite.

- Tournez à gauche.

- Prenez la deuxième

(rue) à gauche.

PASSER

Passez devant la 

boulangerie.

Au feu, tournez à gauche.

TRAVERSER

- Traversez la place.

- Traversez la rue.

mairie Continuez jusqu’à la 

mairie.



C’est ….

Le cinéma se trouve…

au bout de la rue.

au bout de la rue, à droite.

en face de l’hôpital.

piscine à côté de la piscine.

à gauche de la piscine.

B P
entre la banque et la poste.

sur la place.

Le parking souterrain 

est sous la place.

devant l’école.
école

supermarché
derrière le 

supermarché.




